



Municipalité d'Ulverton
151, route 143
Ulverton, Québec, J0B 2B0
Téléphone : 819 826-5049
www.municipaliteulverton.com

Info-Ulverton Avril/April 2024

- 1.ÉLECTION / ELECTION**
- 2.ROUTE 143**
- 3.COLLECTE DES REBUTS / GARBAGE COLLECTION**
- 4.VÉHICULE TOUT-TERRAIN / ALL TERRAIN VEHICLE**
- 5.DONNEZ AU SUIVANT ! / PASS IT ON !**
- 6.ARRIVÉE D'INDÉSIRABLES / UNWANTED ARRIVALS**
- 7.GRIPPE AVIAIRE / AVIAN INFLUENZA**
- 8.BÉNÉVOLAT – JARDINAGE /
GARDENING VOLUNTEER OPPORTUNITY**
- 9.LE COIN DE NOT'MONDE / OUR PEOPLE'S CORNER**
- 10.CALENDRIER DES ACTIVITÉS / SCHEDULE OF ACTIVITIES**

1.ÉLECTION

Nous sommes heureux de vous annoncer que le poste # 3, qui était vacant, a été pourvu par Mme Suzanne Serhan. Par conséquent, aucune élection ne sera nécessaire. Nous lui souhaitons chaleureusement la bienvenue.

2.ROUTE 143

Nous tenons à vous informer que le ministère des Transports et de la Mobilité durable du Québec (MTQ) entreprendra bientôt des travaux sur la route 143. Ces travaux sont programmés pour être terminés avant la fin du mois de juin. Dès que la date exacte sera confirmée, nous vous tiendrons informés via notre page Facebook ainsi que sur le site web de la municipalité.

3.COLLECTE DES REBUTS

Il se peut, en raison de circonstances indépendantes de notre volonté, que la collecte de votre bac à déchets ne soit pas effectuée comme prévu. Dans ce cas, si l'entrepreneur n'est pas en mesure de terminer la collecte, notre municipalité en sera informée et la collecte sera reprogrammée pour le lendemain.

Par ailleurs, veuillez vous assurer de retirer vos bacs à déchets et de récupération après le passage des camions, car ils ne peuvent pas rester en permanence en bordure du chemin.

4.VÉHICULE TOUT-TERRAIN

Pour circuler en VTT, vous devez respecter la loi sur les véhicules hors route, ses règlements et certaines dispositions du Code de la sécurité routière (CSR).

En bref :

- L'âge minimum requis : 16 ans
- À 16 ou 17 ans, certification obligatoire.
- Pour transporter un passager avec quad modifié, âge requis : 18 ans

Pour conduire un VTT sur les chemins publics, sentiers ou autres lieux non couverts par le CSR, la personne doit détenir un permis de conduire, un permis probatoire ou un permis d'apprenti conducteur.

- Circulation sur les chemins publics : uniquement certaines exceptions prévues par la loi. La traverse d'un chemin public ou la circulation en VTT est possible seulement si une signalisation routière le permet.
- Immatriculation obligatoire, même pour un usage sur sentiers désignés.
- Assurance responsabilité civile privée obligatoire de 1 000 000 \$ minimum
- Pour connaître les documents nécessaires à avoir en sa possession lors d'une conduite en VTT, les infractions au code de la route ou autres informations, consultez le site de la FQCD.

La sécurité routière concerne chacun de nous, particulièrement lorsqu'il s'agit de nos enfants. Soyez prudents!

5.DONNEZ AU SUIVANT !

Nous avons eu une chance incroyable d'assister à un spectacle céleste le 8 avril dernier. Savez-vous qu'une autre éclipse solaire totale aura lieu en Amérique du Sud le 2 octobre prochain ?

Si vous souhaitez offrir vos lunettes aux enfants du Chili et d'Argentine pour qu'ils puissent, à leur tour, regarder l'éclipse en toute sécurité, un organisme Eclipse Glasses USA collecte les lunettes et leurs faits parvenir.

La municipalité vous offre de les poster pour vous. Venez les déposer à la mairie dans la boîte aux lettres près de la porte.

Sachez que les filtres solaires ne sont pas recyclables. Il faut les jeter à la poubelle. Cependant, la monture en carton va dans le bac bleu.

6.ARRIVÉE D'INDÉSIRABLES

Avec l'arrivée des temps plus doux, malheureusement, les tiques se réveillent. Celles-ci sont actives dès que la température atteint 4 °C au printemps et sont présentes jusqu'à l'automne. Si vous avez des bêtes à quatre pattes, assurez-vous de les vérifier régulièrement. Pour plus d'informations :

-Maladie de Lyme en milieu de travail par L'INSPQ :

www.inspq.qc.ca/sites/default/files/documents/zoonoses/feuillelet_lyme_sat_travaillieurs_web_vf.pdf

-Personne piquée par une tique ou qui a reçu un diagnostic de maladie de Lyme par l'INESSS :

https://www.inesss.qc.ca/fileadmin/doc/INESSS/Rapports/Biologie_medicale/Lyme_PPE/Lyme_Feuille-de-suivi.pdf

7.GRIPPE AVIAIRE

La menace de la grippe aviaire est désormais constante tout au long de l'année et semble s'installer durablement. Bien que la période des migrations printanières accroisse le risque d'exposition des oiseaux domestiques au virus, les infections peuvent survenir à tout moment. Face à cette nouvelle réalité, la biosécurité demeure notre meilleure défense.

Il est important que tous les propriétaires de volaille respectent rigoureusement les mesures de protection et de prévention, quelle que soit la taille de leur élevage. Chacun a la responsabilité de préserver la santé de ses oiseaux et de contribuer à la protection du cheptel québécois.

Pour en savoir plus :

-Sur les bonnes pratiques : Web [Québec.ca/Grippeaviaire](http://Quebec.ca/Grippeaviaire)

-Sur les maladies animales, les exigences réglementaires et des conseils d'élevage et de biosécurité : [l'infolettre petits élevages](#) :

8.BÉNÉVOLAT-JARDINAGE

Vous avez un peu de temps à donner ? Vous avez le goût de venir jouer dans la terre ? Nous avons besoin de bénévoles pour l'entretien de nos plates-bandes cet été. 1 heure ou 2 par mois de mai à septembre, qui vous permettra aussi de fraterniser et d'embellir notre beau village. Si cela vous intéresse, vous pouvez communiquer avec Marie Gervais municipalite.ulverton2@gmail.com ou téléphoner au 819-826-5049. Au plaisir!

9.LE COIN DE NOT'MONDE

Mme France Côté vous convie à son vernissage à la galerie "Couleurs en Principale" le 4 mai prochain à Richmond, 160, rue Principale de 14 h à 17 h. Pour toute information supplémentaire, veuillez contacter le 819-437-2922.

1.ELECTION

We are pleased to announce that position #3, which was vacant, has been filled by Mrs. Suzanne Serhan. Therefore, no election will be necessary. We warmly welcome her.

2.ROUTE 143

We would like to inform you that the Quebec Ministry of Transport and Sustainable Mobility (MTQ) will soon commence construction work on Route 143. These works are scheduled to be completed by the end of June. Once the exact date is confirmed, we will keep you updated through our Facebook page as well as on the municipality's website.

3.GARBAGE COLLECTION

It is possible that, due to circumstances beyond our control, the collection of your waste bin may not occur as scheduled. In such a case, if the contractor is unable to complete the collection, our municipality will be notified, and the collection will be rescheduled for the following day.

Furthermore, please ensure to remove your waste and recycling bins after the trucks have passed, as they cannot remain permanently at the roadside.

4.ALL TERRAIN VEHICLE (ATV)

To operate an ATV, you must respect the law on off-road vehicles, its regulations and certain provisions of the Highway Safety Code (HSC)

In summary:

- Minimum age requirement: 16 years old
- Mandatory certification at ages of 16 or 17.
- To carry a passenger on a modified quad, minimum age required: 18 years old
- To drive an ATV on public roads, trails or other areas not covered by the HSC, the person must hold a driver's license, a probationary license or a learner's permit.

- Riding on public roads: only certain exceptions provided by law. Crossing a public road or riding an ATV is only possible if road signage permits it.
- Mandatory registration, even for use on designated trails.
- Mandatory private liability insurance of at least \$1,000,000.
- To know the documents required to be carried when operating an ATV, traffic violations, or other information, consult the FQDC website.

Road safety is everyone's concern, especially when it comes to our children. Be cautious!

5.PAY IT FORWARD!

We had an incredible chance to witness a celestial spectacle on April 8th. Did you know that another total eclipse will occur in South America on October 2nd? If you'd like to donate your glasses to the children of Chile and Argentina so they can safely view the eclipse, an organization called Eclipse Glasses USA is collecting the glasses and will send them over. The municipality offers to post them for you. Come drop them off at the town hall in the mailbox near the door.

Please note that solar filters are not recyclable and should be thrown in the trash. However, the cardboard frame goes in the blue bin.

6.ARRIVALS OF UNDESIRABLES

With the arrival of warmer weather, unfortunately, ticks are awakening. They become active as soon as the temperature reaches 4°C in the spring and remain present until the fall. If you have four-legged friends, be sure to check them regularly. For more information:

-Lyme disease in the workplace by INSPQ:

www.inspq.qc.ca/sites/default/files/documents/zoonoses/feuillet_lyme_sat_travailleurs_web_vf.pdf

-Person bitten by a tick or diagnosed with Lyme disease by INESSS:

- https://www.inesss.qc.ca/fileadmin/doc/INESSS/Rapports/Biologie_medicale/Lyme_PPE/Lyme_Feuille-de-suivi.pdf

7. AVIAN INFLUENZA

The threat of avian influenza is now constant throughout the year and appears to be settling in for the long term. While the spring migration period increases the risk of exposure of domestic birds to the virus, infections can occur at any time. In the face of this new reality, biosecurity remains our best defense.

It is important for all poultry owners to rigorously adhere to protective and preventive measures, regardless of the size of their operations. Everyone has a responsibility to preserve the health of their birds and contribute to the protection of Quebec's livestock.

For more information:

-On best practices : Web [Web Québec.ca/Grippeaviaire](http://Quebec.ca/Grippeaviaire)

-On animal diseases, regulatory requirements, and breeding and biosecurity advice: Subscribe to the small-scale farming newsletter.

8. GARDENING VOLUNTEER OPPORTUNITY

You have time to give? You feel like getting your hands dirty? We need volunteers to help maintain our flower beds this summer. Just 1 or 2 hours per month from May to September, which will also give you the chance to socialize and beautify our lovely village. If you're interested, you can contact Marie Gervais at municipalite.ulverton2@gmail.com or call 819-826-5049. Looking forward to hearing from you!

9. OUR PEOPLE'S CORNER

Mrs France Côté cordially invites you to her exhibition at the "Colors on Main" Gallery on May 4th, at 160 Principale Street, Richmond, from 2 p.m. to 5 p.m. For further information, please contact 819-437-2922.

10. CALENDRIER DES ACTIVITÉS

20 avril	Rencontre ornithologique au Moulin à laine d'Ulverton avec de M. Berthier Plante, à partir de 14 h 30.
27 avril	Salle communautaire ouverte à tous de 13 h à 16 h. Venez vous divertir avec nous.
4 mai	Matinée de bricolage en collaboration avec la Maison des Arbrisseaux à la salle communautaire. Créez de superbes cadeaux pour la fête des Mères. Détails à venir.
19 mai	Conférence ornithologique sur les oiseaux printemps/été à la salle communautaire à 14 h.
mai	Consultation publique pour évaluer l'intérêt des aînés à rejoindre le projet "Sagesse numérique, brisons l'isolement". Date à déterminer
1 ^{er} juin	Salle communautaire – Vente de garage – réservez votre espace. – Arbres gratuits disponibles sur place. – Compostage domestique – information sur place et possibilité d'acheter votre bac de compostage.
Juillet	Rallye découverte ??

10. SCHEDULE OF ACTIVITIES

April 20 th	Ornithological rendezvous at the Moulin à laine of Ulverton with Mr. Berthier Plante, starting at 2:30 PM
April 27 th	Community Hall open to everyone from 1 PM to 4 PM. Come and enjoy with us.
May 4 th	Crafting morning in collaboration with La Maison des Arbrisseaux. Create wonderful gifts for Mother's Day. Details to come
May 19 th	Ornithological conference on spring/summer birds at the community hall at 2 p.m.
MAY	Public consultation to assess senior's interest in joining the "Digital Wisdom'project, breaking isolation". Details to come
June 1 st	Garage sale – reserve your place Free trees available on-site Domestic composting – information available on-site and the possibility to purchase your composting bin.
July	Discovery Rally